Un outil pour l'émancipation de nos consciences

La direction des Affaires culturelles présente jusqu'au 17 décembre l'exposition «Lâchés dans la nature... des artistes d'aujourd'hui interrogent la planète de demain» dans la Grande galerie de l'espace culturel Condorcet. Un nouvel événement en matière d'arts visuels qui traduit une politique culturelle orientée vers deux objectifs: offrir à chacun la possibilité d'accéder à l'art et taquiner notre curiosité, éveiller notre conscience...



Ouverture de la saison au théâtre de l'Envol en présence de Noé Nguyen : une façon parmi tant d'autres de découvrir l'art à Viry-Chatillon.

Une exposition collective autour des considérations écologiques actuelles L'exposition présentée dans la Grande galerie de l'espace culturel Condorcet Lâchés dans la nature... des artistes d'aujour-

demain» est le fruit du travail de neuf artistes qui, à travers un choix diversifié de supports techniques (photographie, vidéo, peinture, installation, etc.), nous livrent leurs observations sur l'environnement, les pollutions qui le menacent et les solutions envisageables. A la d'hui interrogent la planète de déforestation, la pollution des eaux, de l'air, des sols, la gestion des déchets... les artistes associent la provocation, l'avertissement, l'ironie pour s'exprimer et nous interpeller.

Parmi ces artistes, Jean-Jacques Pigeon, artiste associé, déjà présent lors de l'exposition Art bio de l'année 2004, a travaillé tout spécialement pour le lieu et l'événement. Il nous propose deux créations : «le cubecabane», installé dans la cour de l'espace culturel Condorcet (voir page suivante), et une installation dans la Grande galerie intitulée «Les vitraux éphémères et l'embrasement de la croix». Jean-Jacques Pigeon mêle habilement la nature à notre quotidien ou encore à nos objets de culte les plus anciens tels que la croix, notamment en utilisant des brindilles, de vieilles branches...

A ses côtés, de nombreux artistes ont répondu à l'appel à projets proposé par la direction des Affaires culturelles : huit d'entre eux ont été retenus selon différents critères comme la qualité artistique, la nature du support, l'intérêt par rapport au sujet proposé... A l'arrivée, Marie Eschenbrenner, Yoko Fukushima, Monique Josse, Hiroe Katagiri, Christian Lefèvre, Malgorzata Lempicka-Brian, Phillip Robert et Malik Sedik partagent avec le public castelvirois leurs observations, leurs réflexions sur les rapports complexes que nous entretenons avec notre environnement. Un thème d'autant plus important que Viry-Chatillon est engagée en faveur du développement durable mêlant au quotidien protection de l'environnement, justice sociale, efficacité économique et participation citoyenne.

A Viry-Chatillon. la culture pour tous



Bienvenue dans la Grande galerie de l'espace culturel Condorcet...

Ce type d'engagement traduit aussi une conception particulière de la politique culturelle menée à Viry-Chatillon : permettre à chacun, quel que soit son âge, son quartier, son niveau d'études... d'accéder à des œuvres actuelles, à l'art contemporain encore trop souvent percu comme difficilement accessible.

Les expositions installées dans la Grande galerie répondent à cet objectif. Tout d'abord, il s'agit d'un lieu accessible très facilement, notamment grâce à

sa proximité avec la Médiathèque. Cette ancienne chapelle est aussi un lieu hors du commun, revisité brillamment par la direction des Affaires culturelles pour chaque événement et qui offre ainsi un rapport privilégié aux œuvres, qui interpelle, attise la curiosité. suscite la visite...

Enfin, un véritable travail de médiation est organisé autour de l'exposition proposant au public de nombreux outils, tels que des textes explicatifs. Pour l'exposition «Lâchés dans la nature...», une plaquette réalisée en collaboration avec le service municipal Agenda 21 nous guide dans notre réflexion. sans pour autant nous imposer un parcours, nous donner de lecon. Cette exposition est un espace ludique, ouvert à tous et abordable de mille et une

«Le travail de la direction des Affaires culturelles en collaboration avec le service municipal Agenda 21 a été riche pour cette exposition dans laquelle l'art nous guide : il nous aide à tenir notre conscience citovenne en éveil.»

Christine Binant, adjointe au maire, déléguée à la Culture, lors de l'ouverture de l'exposition "Lâchés dans la nature..." samedi 19 novembre.





